



Crisis de Morena en Cámara de Diputados por supermayoría y repartición de comisiones

P. 4

Crisis de Morena

en Cámara de Diputados por supermayoría y repartición de comisiones

RAFAEL ORTIZ

Todo parecía transitar a buen puerto toda vez que Morena mantiene control en la toma de decisiones tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado, pero... la bomba estalló justo al momento de darse a conocer la repartición de presidencias de comisiones.

Morena en la Cámara de Diputados enfrenta una crisis interna que no estaba presupuestada, debido a la repartición de presidencias de comisiones, lo que generó tensiones dentro del grupo parlamentario. Diputadas como Gabriela Jiménez Godoy y Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinadores del grupo, fueron excluidos de las negociaciones lideradas por Ricardo Monreal Ávila y Pedro Haces Barba. Esto desató protestas de un grupo autodenominado "La minoría ruidosa", quienes denunciaron prácticas antidemocráticas, falta de transparencia y actitudes misóginas en la toma de decisiones.

Se puede adelantar que la supermayoría de Morena enfrenta una de sus primeras crisis por el reparto del poder en San Lázaro, y desde ahora se prevé que no será la única.

De hecho, desde el nombramiento de Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa Directiva en relevo tras el fallecimiento de Ifigenia Martínez y Hernández, un grupo de diputadas manifestó su inconformidad por lo que consideraron una violación a la cuota de género.

Sin importar los reclamos, el coordinador Ricardo Monreal Ávila dijo que el nombramiento era una instrucción de Claudia Sheinbaum Pardo, y preguntó si alguien se oponía, y para ese momento se había prometido que 70 por ciento de las presidencias de las comisiones serían para mujeres.

Pero los acuerdos previos para llevar a cabo la distribución de presidencias de comisiones tomando en cuenta factores de paridad, entre otros, fueron ignorados por el grupo que encabeza el coordinador Monreal Ávila y el diputado Pedro Haces Barba, según se revela en conversaciones de chats elaborados por quienes integran el grupo denominado por el propio vocero de los diputados de Morena, Arturo Ávila Anaya, como "La minoría ruidosa".

Y de inmediato los inconformes levantaron la voz, como el expanista Manuel Espino, quien alertó: "Esa coordinación debe desaparecer. Se hizo para controlar, manipular e imponer la voluntad de un pequeño grupo de ambiciosos. Por cierto, yo no firmé cuando me lo solicitaron. Era muy obvia su pretensión".

Fuentes al interior del grupo morenista cuentan que la tensión durante la madrugada del pasado jueves se incrementó, porque se excluyó de cualquier negociación a los vicecoordinadores Gabriela Jiménez y Alfonso Ramírez Cuéllar, quienes a su vez obtuvieron apoyo de otros diputados.



Los morenistas tuvieron una encerrona que reventaron en protesta, Alfonso Ramírez Cuéllar y Gabriela Jiménez, vicecoordinadores de ese grupo parlamentario.

El reclamo: "No se respetó el acuerdo de aprobar por consenso solamente cinco comisiones", por lo que Ramírez Cuéllar consideró que era "un ejercicio desaseado, opaco y sin respeto para lograr unidad".

Pero antes, durante la discusión de la reforma, fue Olga Sánchez Cordero la que expresó su malestar, pues la ministra subió a dar a título personal lo que vivió ella con la reforma eléctrica y sobre el tema de la transición energética, tema que la misma Claudia Sheinbaum Pardo ofreció impulsar en su toma de posesión.

Pero dos horas después de que la ministra subió al pleno, Monreal Ávila ordenó una reserva para rasurar ese párrafo.

Los dichos entre los diputados es que a la ministra la enviaron al matadero o la llamaron a defenderla, pero Sánchez Cordero manifestó que "a ella nadie le manda, ni le ordena qué hacer".

Ni tampoco necesita que la defiendan la oposición; simplemente ella subió a dar su opinión sobre lo que ella vivió con la reforma eléctrica y que no sabía de este último cambio".

Sánchez Cordero reconoció su sorpresa luego de que el coordinador de Morena, Ricardo Monreal Ávila, ordenó quitar el artículo que compromete al Estado a garantizar la transición a energías limpias.



La reunión privada se crispó aún más, luego de **Arturo Ávila Anaya**, diputado vocero de Morena, afirmó que dentro de ese grupo parlamentario "**hay mayorías y minorías**" y llamó ruidosos a los que representan menos.

La intervención de **Ávila** fue calificada por varios morenistas como "**desafortunado y lamentable que hable en ese tono, cuando no conoce al partido**".

"En comunicación social de **Morena** tiene un naufragio, pero viene aquí a cuestionar apoyado por **Haces** y **Sergio Gutiérrez Luna**", confió un diputado de **Morena** del sureste del país.

La **diputada Rocío Adriana Abreu Artiñano** presentó un fólder con firmas de lo que los inconformes consideraron "**una supuesta mayoría condicionada y manipulada, porque varios, como ella, ya presiden una comisión**".

Ante los reclamos, un diputado planteó que es necesaria la intervención del **Comité Ejecutivo Nacional de Morena** "**para evitar una ruptura**".

La propia **Gaby Jiménez** externó en el chat: "**Creo que es muy importante dejar en claro que no rompimos por cargos, porque no somos unos vulgares ambiciosos como otros, nosotros estamos dando la batalla porque las formas son contrarias a los ideales y principios de nuestro movimiento**".

Gaby Jiménez, por su parte, propuso hacer un oficio formal al partido, a **Luisa María Alcalde Luján**, "**solicitando una audiencia y dando un poco de nuestra postura para solicitar su intervención, para que sea formal la petición firmada por todos y todas**".

Entre los diputados inconformes que se identifican en el chat están Guillermo Santiago Rodríguez, Manuel Espino Barrientos, Gloria Sánchez López, Mario Miguel Carrillo, Humberto Aldana, Karina Pérez, Julieta Vences, Hugo Eric Flores Cervantes, Xóchitl Zagal, Antares Vásquez Alatorre, Jazmín Villanueva, Magdalena Rosales Cruz, Rigo Salgado, Carlos Ulloa, Marary Salgado, Gloria Sánchez, Mildred Ávila. También estaría dentro del mismo grupo la exsecretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero.